



Cirugía Española



www.elsevier.es/cirugia

V-010 - RESECCIÓN LAPAROSCÓPICA RADICAL DE LA HIDATIDOSIS HEPÁTICA: TÉCNICAS Y TÁCTICAS

Santoyo, Julio; León, Francisco Javier; Cabaño, Daniel; Sánchez Pérez, Belinda; Pérez Daga, José Antonio; Mirón, Irene; Pitarch, María; Fernández Aguilar, José Luis

Hospital Regional Universitario Carlos Haya, Málaga.

Resumen

La hidatidosis hepática continúa siendo una enfermedad frecuente en ciertas regiones de nuestro país y en pacientes procedentes de áreas endémicas. El tratamiento radical es la exéresis completa del quiste, sin sacrificar parénquima hepático. Intraoperatoriamente las principales preocupaciones son evitar la rotura del quiste y disecar los pedículos vasculo-biliares adheridos a la periquística sin producir hemorragia o lesiones biliares. Se presentan varios casos de hidatidosis hepática única y múltiple localizadas en distintos segmentos hepáticos, tratados mediante abordaje laparoscópico, realizando en todos los casos técnicas de resección radical, ya sea periquistectomías totales cerradas o quistorresecciones. Se muestran las técnicas y tecnologías utilizadas, así como las tácticas usadas para evitar la rotura del quiste, la disección vasculobiliar y la extracción del quiste por los puertos de los trócares.